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山崎製パン＆大倉陶園
工場見学
●山崎製パン
7 月 14 日（木）12 時 30 分、蒔田駅前を出発した
バスは山崎製パン株式会社 横浜第一工場へと向か
いました。
　山崎製パン株式会社は昭和 23 年 3 月 千葉県市
川市に「山崎製パン所」として開業。創業頭初は、
お客さんが持参した粉でパンを焼く “ 委託加工 ” を
していて、特に好評だったのがコッペパンとロシア
パンだったそうです。

　さて、私たちが訪ねたのは、昭和 34 年から稼働
（39 年に戸塚に移動）している横浜第一工場。ここ
の一番人気は「ダブルソフト」、一日の出荷量は 60
万個で和洋菓子を合わせると 70 万個に及ぶそうで
す。

　一通りの説明の後は、見学のための準備開始！何
より衛生管理を心がけているから、見学者も例外な
くキャップから靴に至るまで白づくめ、不織布のつ
なぎに身を包み、ごしごし手洗いと嗽いをしてやっ
と工場内部へ。

　初めに食パンができるまでの工程を見学しまし
た。サイロから入念なチェックを経て送り込まれた
小麦粉を、水とイーストを加えてこねて発酵させ、
塩や砂糖などを加えてこねて休ませ、切って丸めて
休ませ、成形して発酵させ、ようやく焼く段階に辿
り着きます。200 度で 30 分、焼き釜の外を歩くだ
けでうっすらと汗がにじんできました。焼き上がる
と専用機械で箱から出されてブレッドクーラーへ。
ここで 90 分、スライスできるようになるまで熱々
のパンを冷まします。焼き立てのパンのいい匂いが
漂う快適空間でしたが、暫く居ると少々涼し過ぎる
感じ。

　次の工程ではパンはカット・包装され、機械セン
サー、更に人の眼と手による検品の後、いよいよ店
頭へと配送されます。配送車の側面に描かれた愛
らしい少女はアメリカ在住の実在の女の子だった
こと、そのシンボルキャラクターの名は「スージー
ちゃん」と教わりました。

　菓子パンの工程では、コロネ
パ ン の 渦 巻 き が 円 錐 型 金 具 を
使った手仕事から成ることを知
り、手がかかっているんだね、
と一同関心しました。人気商品
のランチパックは滑らかさを出

すために専用のスライサーを使用しているそうで
す。

　パン作りの工程はとにかく長く、各工程での注意
や工夫を経て送り出されていくパンの物語に思い
を巡らせつつ着替えを終わると、本日のお楽しみ

「試食の時間」。
　まだ湯気の立つ食パンを切り分けて頂きました。
もちもちの食感と焼き立ての香ばしさは格別で、昼
食を摂り損ねていた
メンバーも空腹を凌
ぎ元気 100 倍！ヤマ
ザキパンを見る目が
少し優しくなったの
ではありませんか？
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●大倉陶園

　次の見学場所は、大倉陶園です。この高級美術食
器を扱う世界ブランドの工場は、花壇に囲まれた事
務所と、庭続きに展開するひと昔前の校舎のような
工房で形成されていて、慎ましく精兼でどこか懐し
いような印象を受けました。

　大倉陶園は 1919 年（大正 8 年）に大倉孫兵衛氏・
和親氏父子により創業され、設立の主旨『良きが上
にも良きものを』に沿い、一貫して美術的価値の高
い硬質磁器を作り続けている会社です。
　創業時には既に、日本陶器合名会社（ノリタケカ
ンパニーリミテッド）・東洋陶器株式会社（TOTO）・
日本碍子株式会社（日本ガイシ）を設立していて、
日本の近代セラミック産業に不動の地位を築いて
いましたが、大倉父子には更に叶えたい夢があり
ました。より一層高品質な西洋陶磁器の製造工場
を設立することでした。追及したのは『色の白さ・
磁器質の硬さ・肌の滑らかさ』。「セーブル」や「ジ
ノリー」以上の物を作るという大志を抱き、その夢
の実現の一歩が大倉陶園蒲田工場でした。

　多くの美術品が展示されたアトリエのような閑
静な空間は、季節の花々が咲き誇る花壇に囲まれて
いて「お花の工場」の愛称で親しまれたそうです。

　1925 年（大正 14 年）のパリ万国博覧会に『白
磁薄肉彫雲鶴文ランプ』一対を出品して以来、毎回
のように万博に出品し、国内外で声価を高めてきま
した。そうした戦前の集大成が照宮成子内親王ご婚

儀に納めた『瑠璃菱菊繋ぎエンボス食器揃い』なの
だそうです。
　戦後は高度成長期に戸塚に移転、当時の最新設備
だったトンネル釜は今も健在です。

　大倉陶園といえば「ブルーローズ」、あの藍色は
一度焼いた白生地にコバルト絵具で絵付けをした
後、1460 度の高温で再び焼いて生まれるのだそう
です。熱気溢れるトンネル釜の内部を覗いた後で、
工房での各工程を見て回りました。国家技能検定一
級取得の絵師の方々をはじめ優れた技術をお持ち
のプロフェッショナルのお仕事を、ガラス越しに邪
魔しないよう息をひそめて眺めつつ、その手先の動
きに目を奪われたひとときでした。
　続いて案内された広間には、皇室・日本国迎賓
館（赤坂）・京都迎賓館などに納められたものと同
一の食器揃いが展示されていました（依頼を受けた
際には 2 セット製造するそうです）。
　その美しさに見とれていますと、販売コーナーの
方ではお仲間の方がお買い上げの様子。次回は私も
と分不相応な夢に浸るのも一興。

　見学会を終えてコーヒータイム。それぞれデザイ
ン趣き異なるカップ＆ソーサーがテーブルに並ん
だ様子は壮麗で、配布されたパンフレットの中に目
の前のカップを発見して喜んだり、見てきたばかり
の工程を思い浮かべつつ、美しい器で頂く一服の
コーヒー
は味わい
深く美味
でした。

　本日締めのお楽しみは地元 “ 村越 ” での牛すきな
らぬ豚すきに舌鼓。宴の開始から外は土砂降りとな
りましたが、遠足談義に花が咲きお開きの頃には
小降りに。日頃の行いのよろしい方々の集まりは、
終わりもよろしいようで・・・　研修会には参加し
なければ得られない交流と学びがありました。次回
も楽しみにしております。

寄稿者：大同生命保険㈱　細井 睦子
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南まつりに参加して
　南まつり初日は天候に恵まれ晴天、幸先の良いス
タートで始まりました。前回の桜まつりも経験しま
したが会場に着いてみると、模擬店数が倍以上と南
まつりの規模に驚きました。

南事業会では前回好評だったフランクフルト＆飲
み物に加え、焼きそばの販売をしました。
スタッフは背中に南事業会のロゴが入ったお揃い
のカラフルなグリーン T シャツを着て一致団結。
16 時スタートの時は人出もまばらで呼び込みをし
ながらの対応でしたが、夕方には長蛇の列となり嬉
しい悲鳴。フランクフルトは前回のノウハウをいか
し絶好調！焼きそばは大量に焼くのに時間がかか
る為お客様を待たせないよう１回に焼く量を減ら
しての対応、飲み物はドライアイスを投入する演出
により売れ行き UP と良い意味で試行錯誤の中初日
を乗り切りました。
次の日は朝から天候が不順で、売り物の仕入れにも
苦慮しながらのスタートとなりましたが天気予報
通り開始時間には晴れ間が広がり一安心。
模擬店の方は二日目になり皆慣れてきて積極的に
行動し、団結感も芽生えて良い感じで・・・
終わってみればフランクフルト 1,640 本、焼きそ
ば 600 食、飲み物はビールなど約 1,200 本と予想
以上の売れ行きとなりました。
会長自ら焼きそば購入のため長い列に並んでいる
姿や、大木区長やお客様が気さくに皆さんに声をか
けてくださる姿を拝見し、会員皆様の人柄の良さ
と、地域振興に貢献しているのを感じることができ
ました。

このような行事を通し、南区の皆様に「南事業会」
の良さと存在を知っていただけたらと思います。

「桜まつり」や「南まつり」のイベントに参加して
感じたことは、屋外のイベントのため売り上げも天
候に左右される可能性が大であり、準備の段階から
役員の方々は一喜一憂されたことと思います。
トラブルもなく、売り上げも黒字と無事に終わり
ホッとされていることでしょう。
私もお祭り大好き人間なので、今後もまたこのよう
なイベントがあれば是非お手伝いをしたいと思い
ます。
二日間、猛暑の中お疲れ様でした。

寄稿者：シナリーチャイルド販社　木村 直生

南まつり奮闘記
　4 月の桜まつりに続き、7 月 30・31 日蒔田公園
で開催された第 41 回南まつりに模擬店を出店いた
しました。
初日は酷暑に見舞われ、焼きそば・フランクフルト
チームは火の近くで過酷な作業でしたが、夕方には
行列ができるほどの大人気！
メンバーも時間が経つにつれ、チームワークを発揮
して手際良く作っていました。大木南区長と島田・平岡副会長
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かたやドリンクは・・・お隣のブースも販売してい
て価格勝負となり、急遽プライスダウン！功を奏し
ラムネもビールも販売好調でした。
ドリンクの舟にはドライアイスを入れる演出をし
たところ、ステージのような白い煙に子供たちは釘
づけ！冷え冷え感アピールは大成功。煙の中から飲
み物を探すのに一苦労したのは言うまでもありま
せんが・・・
行列ができる中、苦情やトラブルもなく皆全力で持
ち場を熟す姿は、まさか本業では？と思うほどの活
躍ぶりで事業会メンバーの新たな発見もありまし
た。

　翌日が雨の予報で心配しましたが、小雨程度で全
く影響なく当初の予想を超える数のお客さまに嬉
しい悲鳴。
商品も追加に追加を重ね、何とか販売できた結果と
なりました。
強烈な日差しと熱気のブースで熱中症の危険もあ
るというのに、事故なく怪我なく成し遂げた真夏の
2 日間でした。
南区民の皆さまにも喜んでいただけたのではと
思っています。
大変お疲れさまでした。

寄稿者：㈱セルベル弘明寺　飯塚 睦子

南まつりを終えて ...
出店数：約 50 店舗（本部等含む）
南まつり来場者数

～南区役所地域振興課発表による～

（株）ワイシー・ドキュメント、（株）カンザイ、
（有）旅館松島、千歳自動車工業（株）
（株）平岡電機工事、共同写真（株）、（株）マック、
（株）セレベル、大坪工業（株）港南硝子（株）、
（株）柴橋商会、神奈川トヨタ自動車（株）、
東亜道路工業（株）（株）秀栄、親和不動産（株）、
シナリーチャイルド販社、東エースソフトボール部
大同生命（細井様）、市工連（徳井様）
－順不同－　7/30（土）２７名　7/31（日）２６名
　　　

　　　　　　　　

南まつり会計報告

項　　目 売上個数 売上金額
やきそば 600 150,000

フランクフルト 1,640 164,000
ビール他飲料 1,128 207,600
合　　計 521,600

お手伝
いいた

だきま
した

上記の
方々・

・暑い
中・・

お疲れ
様でし

た！

と

ありが
とうご

ざいま
した！
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シナリーチャイルド販社　ＨＡＮＡ営業所

システムハウジング株式会社

企業理念
一般の化粧品や日用品が石油をベースに作られているのに対し、石油を使わず自然の成分で作るのが
シナリー製品の特長です。
化粧品、日用品は毎日使うもの。環境に優しい、すなわち人に優しいという考えのもとに「シナリー
の５つの約束」から一つも外れることがないよう、子供からお年寄りまで安心して使っていただける
製品を提供させていただいております。

弊社は昭和 61 年 6 月にこの南区において不動産業を設立致しました。
横浜を中心に売買、賃貸、賃貸管理、建築、リフォーム、営繕等、地域密着型の不動産会社を目指し
て地元に貢献できるよう精進して参りました。
個別の案件に随時対応出来るよう、西谷支店を設け市内で能率的、計画的に業務を行っております。
また、横浜は勿論の事日本全国で仕入、調査、測量等出向いて参ります。
不動産相続相談も好評を頂いております。
不動産についてどんな小さな事でもご質問、ご相談下さい。
今後も地元南区の発展に貢献出来るよう邁進して参ります。

シナリーには５つの約束があります。
１.　人の体に親しみやすいものを原料にすること。
２.　原料の原料までさかのぼって安全性を確かめたものを原料とすること。
３.　自然界の原料の良さや特質を素直に活かすこと。
４.　素肌が持つ自然のチカラを尊重し、効果効能に節度をもつこと。
５.　理想を貫いて、結果に結びつけること。

基礎化粧品をはじめ、シャンプー・育毛剤などのヘアケア、歯磨き粉、石鹸、入溶剤などの日用品から
アロマ、メイクアップ商品まで幅広く取り扱っておりますので、健康に関することなら是非、お気軽に
ご相談ください。

業務内容：不動産業
代表者名：代表取締役　石川　大輔
所  在  地：横浜市南区大岡 2 丁目１４番１号
     TEL：045-742-1000 　FAX：045-742-7500

シナリーチャイルド販社  HANA 営業所
所在地：〒 236-0014　横浜市金沢区寺前 1-9-3-204
 TEL：090-3134-1319
アドバイザー：木村　直生

100 年後の地球のために 子供たちのために　今、私たちができること。

不動産のご相談はお気軽に当社へ！

新会員紹介
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港南区工業会バーベキュー大会
　　
　平成２８年８月２７日土曜日に港南区工業会（稲
村直之会長）主催のバーベキュー大会（以下ＢＢＱ）
が開催されました。
同会のＢＢＱには３年前に交流目的で初めて参加
のお誘いがありました。昨年は当会の行事と重なっ
た為に二回目の参加となります。今回は当会の組織
委員長でもある山本理事（同氏は港南区工業会の会
員でもあります）のお誘いにて、斎藤会長、横山・
平岡・山中の三副会長、古賀広報委員長、山下事務
局長及び児童二名の８名の協力を得て参加させて
いただきました、あいにく、台風の影響もあり雨模
様でしたが、会場は京急百貨店上大岡店の屋上の専
用ＢＢＱ会場にて雨にも影響されず予定通り開催
されました。ＢＢＱは昨今はやりの「手ぶらでＢＢ
Ｑ」ですが、工業会の皆様によりお刺身、キムチな
どテーブルに用意され、飲み物は飲み放題、お肉に
野菜類、魚貝類に焼きおにぎり、最後は定番のや

きそば・・・２時間
３０分があっという
間に過ぎてしまいま
した。

　港南工業会さんは稲村
会長を初め２７名殆どの
理事を含め、総勢５３名
の方が参加するとても活
気のあるＢＢＱ大会です。今回は初めて専用会場を
利用されたようですが、食材を準備されたりして、
会場調達の食材だけでなく、バリエーションをつけ
る当たりはＢＢＱに慣れており流石だなと思わせ
る趣向であり、素晴らしい会の運営と感心ささせら
れました。文末ではあ
りますが、ＢＢＱにお
誘いいただき、稲村会
長をはじめ皆様に感
謝もうしあげます。誠
に有難うございまし
た。

もし、当会でＢＢＱ大会を開催したら５０余名の参
加するＢＢＱになるものかと考えますと、現在会員
数９０余からすると、とても難しいな、と思う次第
です。

多くの方に参加して貰うには、もっと会員を増やし
て行くことが大事かなと感じました。新規会員獲得
にご紹介のほど宜しくお願い致します。

委員会便り
平成 28 年度も後半戦へと突入です。
前半戦は新会員を迎えて各種イベントをこなしました
が、経営者セミナーを復活させたいと思っております。
詳しいことが決まりましたらお知らせいたしますの
で、是非ご参加ください。

10 月   8 日（土） 日本女子ソフトボール
神奈川県大会観戦ツアー

10 月 12 日（水） 定例理事会
11 月 16 日（水） 定例理事会、

経営者セミナー
12 月   初旬 理事会忘年会
  1 月 30 日（月） 新年賀詞交換
  2 月   8 日（水） 定例理事会
  3 月   8 日（水） 定例理事会
  3 月   中頃（水） ボーリング大会

 

行事案内
日本女子リーグ　神奈川大会
見学ツアー開催のご案内

今回は、ソフトボールが２０２０年・東京オリン
ピック種目に正式決定したので、皆様にソフトボー
ル競技を身近で見学して頂く機会を計画致しまし
た。多くの会員様・ご家族・ご友人の方々のご参加
をお待ち致しております。

開  催  日：　平成 28 年 10 月 8 日 ( 土）
場　　所：　サーティーフォー保土ヶ谷球場
集合時間：　午前 11 時　
集合場所：　現地集合（保土ヶ谷球場正面前）
参  加  費：　2,000 円　※入場券・弁当・お茶代を含む

　◎ 10:30　トヨタ自動車         VS  NEC
　◎ 12:45　戸田中央総合病院  VS  Honda
　◎ 15:00　日立サンディバ      VS  伊予銀行
申込み先：　南事業会 事務局　山下まで

岩谷渉外部長（左）　稲村会長（右）　



～編集後記～

南事業会ニュースの運営費は、会員様の広告収入で賄われています。

今後とも、ご協力の程宜しくお願い致します。

代表取締役　石川　　隆
石川精機製作所株式会社

代表取締役会長　大坪　久己

代表取締役　横山　敦子
株式会社カンザイ

代表取締役　古賀　正人
共同写真株式会社

代表取締役　柴橋　和弘
株式会社柴橋商会

代表取締役　竹村　統身
千歳自動車工業株式会社

代表取締役　粟飯原　勉
株式会社濱田園

取締役会長　橋本　祐二
日本濾水機工業株式会社

代表取締役　平岡　久雄
株式会社平岡電機工事

代表取締役　島田　秀世
有限会社旅館松島

局　長　野中　範郎

株式会社ジェイコムイースト
横浜テレビ局

代表取締役　宮代　　茂
港南硝子株式会社

代表取締役　朝香　雅文
株式会社ワイシー・ドキュメント

代表取締役　本田　政敏
株式会社本田工務店

代表取締役　水野　嘉和
有限会社水野ゴム

代表取締役　山本　耕司
株式会社マック

支店長　高田　　信
横浜信用金庫 吉野町支店

代表取締役　中村　栄一
高栄企業株式会社

代表取締役　橋本　正男
光洋電設株式会社

大坪工業株式会社

本号の「工場見学」「南まつり」の記事は、お手伝いに参加協
力いただいた、特に女性の方々に寄稿をお願いいたしました。
女性目線で当日の雰囲気が良く表れていると思います。
お手伝いに加えてこの様なレポートまでいただいた、細井様・
木村様・飯塚様に改めて感謝申し上げます。


